

Bürgerbüro Ralf Wieland

Behmstr. 11
13357 Berlin

Telefon (030) 64 31 23 20
E-Mail: buero@ralf-wieland.de



Anmeldungen, Nachfragen und weitere Informationen zu den Veranstaltungen bitte telefonisch oder per E-Mail über mein Bürgerbüro.

Öffnungszeiten

Mo 10:00–12:00 Uhr & 13:00–16:00 Uhr
Di/Do 14:00–20:00 Uhr
Fr 10:00–14:00 Uhr

Meine persönlichen Sprechstunden sowie weitere Veranstaltungen und Beratungsangebote finden Sie im Schaufensteraushang und unter www.wieland.berlin.

Themensprechstunden

In Zusammenarbeit mit dem „Hartzer Roller e.V.“ bietet das Bürgerbüro an jedem ersten Montag im Monat von 13:00 bis 16:00 Uhr eine Beratung rund um ALG II und Hartz IV an. Einzelheiten unter www.wieland.berlin oder www.hartzerroller.de.



SPD-Fraktion des Abgeordnetenhauses von Berlin
Niederkirchnerstraße 5, 10117 Berlin

Telefon: (030) 23 25 22 22
E-Mail: spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de
www.spdfraktion-berlin.de

Freitag, 09. März 2018

🕒 11:00 Uhr (nicht öffentlich)

Hintergrundgespräch „Demokratie in der Mitte e.V.“

gemeinsam mit Dr. Susanne Kitschun, MdB, Sprecherin der SPD-Fraktion für Strategien gegen Rechts. Der Verein setzt sich für Demokratie, Meinungsfreiheit und Antidiskriminierung ein. Im März finden die alljährlichen „Wochen gegen Rassismus“ statt, über die hier informiert wird.

📍 Vor-Ort-Büro in der Fabrik Osloer Straße 12

🕒 13:00 Uhr (öffentlich, mit Anmeldung)

Betriebsbesichtigung „Gourmello e.V.“

Gourmello befasst sich mit gesunder Ernährung, beliefert Kitas und Schulen mit vollwertigem Mittagessen.

📍 Gourmello e.V., Grüntaler Str. 44

🕒 14:30 Uhr (öffentlich, mit Anmeldung)

Besuch der „Lernwerkstatt Literatur“

Autor und Projektleiter Tuncay Gary eröffnet Kindern und Jugendlichen auf spielerische Weise einen Zugang zu den Möglichkeiten unserer Sprache.

📍 Ort: Gartenstadt Atlantic, Heidebrinker Straße 19

🕒 17:00 Uhr (öffentlich)

Mobile Sprechstunde

Sie finden mich am roten Schirm der SPD-Fraktion.

📍 Ort: Pankstraße / Ecke Badstraße

🕒 18:00 Uhr (öffentlich, mit Anmeldung)

Führung: U-Bahn, Bunker, Kalter Krieg

Der „Berliner Unterwelten e.V.“ führt durch den bis heute erhaltenen Atombunker am Gesundbrunnen aus den 70er Jahren. Dauer ca. 1,5 Stunden, leider nicht barrierefrei.

📍 Treffpunkt: Weißes Häuschen Ecke Bad-/Böttgerstraße

Samstag, 10. März 2018

🕒 10:30–12:30 Uhr (öffentlich, Anmeldung erwünscht)

Frühstück im Bürgerbüro (Details siehe Innenseite)



Treffen Sie Ralf Wieland

Ihr Abgeordneter für
Gesundbrunnen

am 9. und 10. März 2018

Fraktion vor Ort in Gesundbrunnen

Liebe Nachbarinnen und Nachbarn,

am 9. und 10. März steht der Gesundbrunnen im Mittelpunkt der Veranstaltungsreihe „Fraktion vor Ort“. Mit einem kleinen Programm möchte ich die Aufmerksamkeit auf interessante Initiativen und Orte in unserem Ortsteil lenken und mit Ihnen ins Gespräch kommen. Hierzu lade ich Sie ein.



Für Berlin und Gesundbrunnen. Das ist mir wichtig:

- Wohnungsbau, und zwar bezahlbare Wohnungen
- Ob Bürgeramt, Standesamt oder Kfz-Zulassung: Die Verwaltung muss funktionieren
- Investitionen in die Infrastruktur, vorrangig Kitas, Schulen und Nahverkehr
- Den öffentlichen Schuldenberg abbauen

Oberste Priorität: Wohnungsbau

Berlin wächst. Und wird auf absehbare Zeit weiter wachsen. Wir dürfen die Versorgung mit Wohnungen nicht allein dem „freien Markt“ überlassen, denn dann wird die Stadt für Normalverdiener endgültig unbezahlbar.



Wir brauchen einen wirksamen Mieterschutz.

Bodenspekulation, Luxusmodernisierung, Umwandlung in Eigentum und Verdrängung müssen unterbunden werden. Und wir brauchen eine kraftvolle Bautätigkeit vornehmlich der landeseigenen Gesellschaften und der Genossenschaften. Dies geht am besten mit einer wirkungsvollen Unterstützung durch den Bund. Wir werden genau beobachten, was die Bundesregierung hierzu beisteuert.

Ihr direkter Draht zur Politik

Die SPD-Fraktion möchte es Ihnen leicht machen, mit der Berliner Landespolitik in Kontakt zu kommen. Oder anders formuliert: Wenn schon ärgern, aufregen und mosern, dann bitte richtig. Und bitte nicht bei irgendwem, sondern bei denen, die verantwortlich sind: Ihren gewählten Politikern.

„Fraktion vor Ort“ bietet Ihnen auch die Möglichkeit, Menschen und Orte im Kiez kennen zu lernen, von denen Sie bisher nichts wussten oder die nicht so einfach zugänglich sind. Ans Herz legen möchte ich Ihnen hier die Besichtigung des Atomschutzbunkers und das Frühstück im Bürgerbüro.

Frühstück im Bürgerbüro

Besuchen Sie mich am 10. März in meinem Bürgerbüro am Gesundbrunnen. Erfahren Sie etwas über die Arbeit der SPD-Fraktion. Stellen Sie mir Ihre Fragen. Sagen Sie, was Sie nervt oder was dringend geändert werden sollte. Und bedienen Sie sich gern am Frühstücksbuffett. Anmeldung wäre nett zwecks Vorbereitung.

Ich würde mich freuen, mit Ihnen bei der einen oder anderen Gelegenheit ins Gespräch zu kommen.

Ihr Ralf Wieland

Wohnen ist ein Grundrecht.
Also: Bezahlbare Wohnungen bauen
und Mieterrechte stärken.

Einfach zum Amt gehen und die Dinge
erledigen. Da müssen wir hinkommen.

Schlecht ausgestattete, marode Schulen
und Kitas können wir uns nicht leisten.
Da investieren wir gerade massiv.

SPD-Fraktion – Wir für Berlin



Liebe Berlinerinnen, liebe Berliner,

unsere Heimatstadt ist eine sympathische, geerdete Metropole im Zentrum Europas. Vor allem ist Berlin eine Stadt, in der sich jede und jeder wohlfühlen kann. Das ist der Anspruch der SPD-Fraktion. Daher kommen wir regelmäßig mit der Fraktion vor Ort. Wir wollen wissen, wo Sie ganz persönlich der Schuh drückt, wo etwas besser laufen könnte oder wo etwas bereits toll funktioniert. Wir wollen zuhören und Ihre Anregungen in unsere tägliche Arbeit aufnehmen.

Unsere 38 Abgeordneten stellen einen Querschnitt der Berliner Gesellschaft dar – sie kommen aus Ost und West, stammen aus den verschiedensten Berufen und haben alle ganz unterschiedliche Lebenswege. Genau wie die bald vier Millionen Menschen in Berlin. Und wie die fast vier Millionen Berlinerinnen und Berliner haben auch wir klare Ziele: Berlin muss bezahlbar bleiben, wir wollen eine solidarische Stadt, ein größeres Miteinander, jede und jeder hat ganz spezielle Interessen, die alle gleich wichtig sind. Vor allem aber liegt uns eines am Herzen: Wir machen Berlin besser – menschlicher!

Damit dies gelingt, möchten wir mit Ihnen weiterhin ins Gespräch kommen. Wir, Ihre SPD-Fraktion, sind für Sie jederzeit ansprechbar.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Raed Saleh

Fraktionsvorsitzender